

000 199214 (AAP0297) P. 15

LA SEGUNDA
Jueves 27 de Mayo de 1993 Lunes 15 religión

Joaquín Allende: "Me vi obligado a decir lo que realmente sucedió en Santo Domingo"

■ "Mucha gente, por no tener la información precisa, estaba inventando" sobre lo que ocurrió en la IV Conferencia General del Episcopado Latinoamericano, señala este sacerdote de Schoenstatt que participó en la coordinación de esa asamblea y que ahora publica: "Santo Domingo. Una moción del espíritu para América Latina".

Durante las cálidas noches dominicanas, se dio el tiempo —en medio de las intensas jornadas de trabajo— para escribir un diario. Y además, para no perder detalle de lo que pasaba, llevaba una grabadora a todas las sesiones.

"Es que me di cuenta que, igual que otros, tengo mala memoria", confiesa el padre Joaquín Allende, a quien le cupo una destacada participación en la IV Conferencia General del Episcopado Latinoamericano, realizada en octubre del año pasado, en República Dominicana.

El padre Allende, experto en filosofía y teología, es uno de los doce miembros del Consejo Mundial de Iglesias, y en Chile fue el primer rector del Santuario Nacional de Maipú, también correspondió organizar el Congreso Eucarístico de 1980. Ahora en Santo Domingo, participó en las comisiones de Coordinación General y Redacción.

Después de la Conferencia, siguió acumulando material y ofreció charlas en países europeos y latinoamericanos. "Ahí me di cuenta que mucha gente, por no tener la información precisa, estaba inventando. Y me vi obligado a decir lo que realmente sucedió, con detalles".

Tres semanas estuvo encerrado escribiendo sin parar. Y el 25 de febrero estuvo listo el libro «Santo Domingo. Una moción del espíritu para América Latina», que será lanzado el próximo miércoles en nuestro país.

Sin embargo, su labor no terminó ahí. Hasta hoy sigue acumulando antecedentes, algunos de los cuales hoy revela. "Descubrí cómo se gestó la presidencia del secretario de Estado del Vaticano, Angelo Sodano, en Santo Domingo. Porque, por tradición, le tocaba presidir al Prefecto de la Congregación de Obispos, el cardenal Bernardin Gantin. Pero este último —africano— no manejava a la perfección el idioma español ni el portugués, y le pidió al Santo Padre que lo eximiera de la presidencia. En ese cuadro, fue muy difícil nombrar a otro prefecto de cualquier congregación: porque si se nombraba al de los religiosos, se preguntaría por qué no el del clero o el de los laicos. No quedó entonces otra solución que poner al Cardenal Sodano, lo que —además— fue una forma de valorar a nuestro continente. No fue, como se ha especulado, una decisión para centrar el poder y control en el Vaticano".

—¿Cuáles son las grandes conclusiones que saca de Santo Domingo?

—En Santo Domingo, la Iglesia —ante un tiempo de creciente pluralismo— se sitúa en su propia identidad, y desde ella, entra en diálogo con la sociedad contemporánea. Se ve y se define a sí misma por referencia a lo central: la persona de Cristo. La Iglesia quiere conversar con todos, pero no como en un "baile de máscaras", sino que a cara descubierta, manifestando su entidad y su identidad.

Además, como se relanza toda la pastoral desde Cristo, dentro de ello está el tema social. La Iglesia debe ahondar su amor a Cristo, y desde allí, fortalecer el compromiso para crear una sociedad más justa en América Latina.

Otra cosa muy importante es desatar las falsas opciones. Hay un falso enfoque, que señala que Santo Domingo es espiritualista.

—¿Los hechos han desvirtuado esa idea que era la gran crítica a la Asamblea?

—Sí; el libro demuestra que eso no tiene asidero en el Santo Domingo real. Hay gente que hace una lectura ideologizada, llena de prejuicios. Pero eso no explica las votaciones de los obispos, tan unánimes.

P. Joaquín Allende

Joaquín Allende, "Me vi obligado a decir lo que realmente sucedió en Santo Domingo" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Joaquín Allende, "Me vi obligado a decir lo que realmente sucedió en Santo Domingo" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile